

Rapport Activités Académie des Futurs Leaders Année 2021

Le mot du bureau

Nous sommes heureux de vous présenter ce premier rapport moral, qui célèbre les un an d'existence de l'association Académie des Futurs Leaders. Cette année a été riche en rencontres et en moments forts avec la communauté de l'AFL. Elle nous a permis de poser les jalons qui structurent notre identité et notre communauté.

L'année à venir s'annonce intense et riche de défis ! Nos ambitions sont grandes pour porter les valeurs de l'AFL, éthique, intégrité et empathie, et à travers le lancement de l'Académie dont la structure juridique existe désormais.

Nous souhaitons en 2022 pouvoir aller plus loin dans la création du contenu de l'Académie, le recrutement de la première promotion dont le lancement est prévu pour janvier 2022, et la communication de l'organisation afin de changer le narratif autour de l'engagement de futurs leaders et le renforcement de la démocratie en France.

Alice Barbe

1. INFORMATIONS GÉNÉRALES SUR L'ASSOCIATION

Vision de l'AFL

Notre mission est de faire émerger des leaders intègres, éthiques, trans-partisans, qui renforceront la démocratie par une action exemplaire. Nous voulons redonner tout son sens au mot “dialogue”, afin que les leaders politiques s’appuient sur les communautés qu’ils représentent pour faire société, non pas pour, mais avec les citoyens. L’Académie des futurs leaders est un programme d’immersion/formation destiné à soutenir les jeunes leaders sociaux et environnementaux désireux de faire grandir leur impact par une meilleure compréhension des enjeux sociétaux. Elle opère via des formations, des conférences et un accompagnement personnalisé des futurs leaders.

Vie de l’association

L’association a presque un an d’existence. Elle n’est pas en capacité de mesurer son impact car l’année 1 a consisté essentiellement en la structuration de l’association, de ses financements et de son mode de fonctionnement.

L’effectif de l’association, à date, est bénévole. Elle se constitue des membres du bureau et d’autres membres qui contribuent aux activités de l’association, en particulier Stéphanie Van de Werve.

Une convention de partenariat avec la Fondation Lunt a été signée en mai 2021 afin de soutenir le développement financier de l’Académie pour un an.

L’association a acté avec le Centre Global de Columbia à Paris, Reid Hall, d’installer ses locaux et ses activités sur son campus, 4 rue de Chevreuse à Paris, dès janvier 2022.

2. ACTIVITES OPERATIONNELLES

Missions et Activités

L'association aspire à développer les activités suivantes :

- Accompagnement de 13 participants pendant 6 mois et création d'un réseau d'alumni
- Cours théoriques sur l'administration publique, droit et philosophie politique
- Interventions régulières de personnalités de la société civile auprès des bénéficiaires
- Voyages et déplacements internationaux pour visiter des lieux de vie démocratique (Etats-Unis, Belgique, Allemagne)
- Accompagnement en développement personnel des bénéficiaires: prise de parole en public, gestion du stress, sport
- Promotion des bénéficiaires et de leurs actions sur les réseaux sociaux

Temps forts de l'année 2021

2021 était l'année de la préparation du lancement de la première promotion. Le premier semestre a été dédié à la création du curriculum de cours, et la sollicitation d'intervenants.

Le second semestre a été le moment du lancement médiatique de l'Académie. En cette première année, l'AFL n'a quasiment pas communiqué ni mis en place d'action pour lancer les activités, ayant principalement consacré le temps et l'énergie de ses bénévoles à la structuration de l'association, la mise en contact avec des intervenants et la recherche de financements.

Toutefois, un podcast a été enregistré sur la chaîne VLAN par la présidente détaillant les missions de l'Académie, tout comme une prise de parole lors d'une conférence organisée par Thinkers and Doers. Les deux interventions sont identifiables sur Internet et ont permis de faire connaître l'initiative auprès de parties prenantes.

2. DÉVELOPPEMENT DE L'ASSOCIATION

Réalisations de l'année

- Création juridique de l'association
- Création de la charte graphique et du site web de l'association
- Création de la page facebook, Instagram et Twitter en cours
- Partenariat Reid Hall
- Participation au forum Thinkers and Doers
- Recrutement Promo

La stratégie et les enjeux de développement des mois à venir

Notre plan stratégique global consiste à lancer l'Académie début 2022, et avant cela de pouvoir recruter les bénéficiaires via un processus de nomination et la constitution d'un jury.

Les futurs bénéficiaires constitueront la première cohorte de l'Académie et se verront disposer des cours et interventions de manière régulière pour faire grandir leur impact existant. Ils seront sélectionnés sur la base de leur action en faveur de la justice sociale, environnementale et démocratique.

Pour cela, l'association devra mettre en oeuvre une forte stratégie de communication, de levée de fonds et de plaidoyer en faveur du renforcement de la démocratie.